



Sheinbaum anuncia iniciativa para prohibir la siembra de maíz transgénico en México

Description

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, envió al Congreso del país una reforma constitucional para proteger el maíz mexicano y prohibir la siembra del grano genéticamente modificado.

Se trata de una reforma a los artículos 4 y 27 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, con el objetivo de proteger al maíz mexicano, prohibir la siembra de maíz transgénico y fomentar las técnicas agroecológicas.

“El día de hoy, aquí en Puerto Escondido, quiero informarles que ya fue enviado al Congreso de la Unión la reforma constitucional para la protección de nuestro maíz; es una reforma para el artículo 4 y el artículo 27 constitucional que establecen al maíz como identidad nacional, elemento de la identidad nacional y, al mismo tiempo, la prohibición de que se siembre en nuestro país maíz transgénico y procurar que sea a través de técnicas agroecológicas, es decir, libre de transgénicos”, explicó la mandataria mexicana.

Recordó que las 59 razas de maíz que hasta el momento se han encontrado son un elemento fundamental de la identidad nacional —el cual fue creado en Mesoamérica a partir de la domesticación de plantas silvestres como el teocintle—, y que en la actualidad alimenta a las y los mexicanos, y a buena parte del mundo. Por ello, reafirmó que su diversidad genética debe ser protegida.

El anuncio se da un mes después de que un panel establecido en el marco de Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) estableciera que una serie de medidas adoptadas por México como la prohibición de importar maíz transgénico para la elaboración de masa y de tortillas y otras medidas implicaban una violación al acuerdo comercial.

En los últimos años, México ha incrementado la importación de maíz amarillo de Estados Unidos, del cual prácticamente todo es transgénico, hasta llegar a casi 20 millones de toneladas el año pasado. La mayoría de este maíz se usa en la industria y como pienso para ganado, pero especialistas han expresado su preocupación de que este grano contamine a las diversas variedades de maíz de México.

“Este maíz que tiene una diversidad enorme, diversidad genética en sus genes, que es parte de nuestra cultura y la diversidad biológica, lo estamos protegiendo. Sin maíz no hay país”, expresó Sheinbaum.

El Maipo/Sputnik

Date Created

Enero 2025